

## « SPONTI » : tout casser en scred plutôt que tout tenter en manif

Depuis quelques années et à mesure que l'état policier s'étend, on constate qu'il est de plus en plus difficile de tenter d'aller attaquer les enseignes capitalistes. Les derniers exemples marquants sont les révoltes pour Nahel ou les Gilets Jaunes. Mais d'un côté l'État adapte ses moyens de répression, grassement financés par les riches ou les taxes (embauche de flics, achat d'armes de guerre utilisées contre les manifestant-es, installation de caméras...) et réprime de manière arbitraire (600 incarcérations sur 1000 condamnations pour l'été 2023, et 400 sur 3100 condamnations pour les GJ). D'un autre, il est plutôt rare qu'on atteigne ce niveau de conflictualité permettant de faire perdre les pédales aux forces de l'ordre et donnant cette opportunité. Faut-il baisser les bras pour autant ?

En Allemagne, les militants anticapitalistes s'organisent pour sortir la nuit sans préavis, faire du bruit, manifester ou démolir les enseignes d'une rue (et pourquoi pas piller quelques magasins). Ils appellent ça les « Spontis », contraction du mot « spontané ». L'idée est simple : on se donne de la manière la plus discrète possible un rendez-vous en ville à 20-40 personnes loin des yeux des caméras et de nos téléphones, on s'habille de manière anonyme (noir, masque covid, gants...), on prend du matos (pavés, peinture, affiches...) et on se donne une heure de début et de fin, 10 minutes maximum. À la fin, on se taille fissa, en ordre dispersé. Le lendemain, les habitant-es découvrent le résultat, effaré-es ou réjoui-es. Et ça donne du boulot aux vitriers, aux peintres et aux menuisiers. Si on en fait assez, peut-être qu'on peut relancer l'économie ?

### TROUVER DES INFOS SUR LILLE

Notre site avec les précédentes éditions : [anarchielocale.noblogs.org](http://anarchielocale.noblogs.org)  
Lille Indymedia (média participatif et anarchiste en ligne)  
Lille Démosphère (agenda militant local en ligne)  
La Brique (journal local à parution irrégulière)  
Anarchisterie Lilloise (Telegram, Mastodon, Bluesky, Insta)  
La Voix Sans Maître (émission radio chaque vendredi à 20h sur 106,6 FM)

### DES REMARQUES ? ENVIE DE PARTICIPER ?

Ce p'tit journal a été fait à Lille à quelques-un-es le 01/09/2025 (et modifié le 08/09/2025). On l'a imprimé avec nos moyens, en autonomie.

Contact : [anarchielocale59@subvertising.org](mailto:anarchielocale59@subvertising.org)

Si tu veux écrire dans ce feuillet, n'hésite pas à nous envoyer un mail. Pour avoir une idée du format qu'on utilise : le texte en haut de cette page fait 1650 caractères (espaces inclus), donc t'as une idée de longueur moyenne !

## AGENDA SEPTEMBRE 2025

**Mardi 02** : Réunion d'organisation de la Rentrée Anarchiste 2025

**Où** : CCL, 4 rue de Colmar (Wazemmes) - 18h

**Mardi 02** : Rentrée du collectif Anti-CRA

**Où** : La Source, 7 rue de l'Abbé Choquet (Dunkerque) - 18h30

**Mardi 02** : Concert de rentrée de La Verte

**Où** : La Verte, 19 rue verte (Calais) - 19h

**Vendredi 05** : Cantine du CCL

**Où** : CCL, 4 rue de Colmar (Wazemmes) - 12h30

**Vendredi 05** : Assemblée Populaire pour préparer le 10 septembre

**Où** : Parc Jean-Baptiste Lebas (Saint-Sauveur) ou Passage de

l'internationale s'il pleut (Fives) - 18h30

**Lundi 08** : Permanence d'accueil à la CNT, comme chaque lundi

**Où** : CNT, 32 rue d'Arras (Moulins) - 14h30-18h

**Mardi 08** : Permanence du syndicat à la CNT, comme chaque mardi

**Où** : CNT, 32 rue d'Arras (Moulins) - 18h-19h

**Mercredi 10** : Allez hop, on bloque tout !

**Où** : Manif départ Porte de Paris - 14h30. Sans doute d'autres choses en plus mais on a pas les infos au moment de la publication de ce numéro.

**Samedi 13** : Cercle de parole - Le désir de parentalité et/ou son absence,

par le collectif Casse-Noisette

**Où** : la Chaufferie, 5 rue Jean Raymond Degrève (Hellemmes) - 16h-19h30.

Jauge limitée - inscription via le lien sur Démosphère

**Samedi 20** : Manif' du futur, contre la poubelle nucléaire

**Où** : Bure (dans la Meuse). Plus d'infos sur [manifbure.fr](http://manifbure.fr) (via TOR)

**Samedi 27** : Lille en résistance - une journée sur la répression des militant.e.s environnementaux

**Où** : à la Bourse du Travail - boulevard de l'Usine (Fives) - 9h

+d'infos et agenda militant sur [lille.demosphere.net](http://lille.demosphere.net)



# ANARCHIE LOCALE

Braderie d'infos lilloises

N°17 - GRATOS - SEPTEMBRE 2025



## 10 SEPTEMBRE, SORTEZ COUVERTS

On va pas se mentir, bien que les perspectives de ce mois de septembre nous mettent en joie, on peut s'attendre à une forte répression par l'État dès le 10.

On connaît déjà l'arsenal habituel : les lacrymos, les grenades, les LBD, les canons à eau. On serra aussi filmé-es de partout, déjà grâce à toute les caméras flambant neuves de la MEL mais aussi avec des drones, et puis toute celles et ceux qui pensent que filmer en manif nous aide (alors que ça permet surtout aux flics de nous identifier plus facilement a posteriori).

Pour te protéger toi et tes proches au maximum laisse ton téléphone à la maison, met des vêtements amples et noirs, couvre tes signes distinctifs (tatouages, coupe de cheveux, piercings...), évite le maquillage (avec les lacrymo ça douille) et n'hésite pas à mettre des grosses lunettes de soleil, même par temps de pluie.

Viens avec des potes, c'est important d'avoir des proches qui peuvent appeler au soutien si tu te fais arrêter. Si les flics te causent, que ce soit dans la rue ou au comico tu n'as rien à dire : garde le silence ou répond "rien à déclarer". En cas de contrôle d'identité, les 5 seules choses qu'on doit dire légalement c'est nom, prénom, date de naissance, lieu de naissance et adresse. Rien de plus ! C'est plus facile à dire qu'à faire parce que c'est leur taf de te manipuler, mais c'est pas eux que tu dois convaincre ! La moindre info, même anodine, peut te retomber dessus ou sur des potes, garde ta défense pour les juges.

Et si tu subis une répression judiciaire ne reste pas seul-e : à Lille on a le CLAJ (Collectif Lillois d'Autodéfense Juridique) qui peut t'aider.

► Pour aller plus loin sur le 10 septembre : "En cas de soulèvement : infos pratiques [...]" sur [ricochets.cc](http://ricochets.cc) (via TOR)

► Pour plus de conseils pratiques : [notrace.how](http://notrace.how) (via TOR aussi)

## Du scandale individuel à la punition collective

Texte modifié depuis la 1ère publication, détails au prochain num'

Fin juillet une réfugiée gazaouie, **Nour**, a subi une campagne de harcèlement raciste, sur internet et à la télé. Elle était inscrite à Sciences po Lille et était hébergée chez le directeur Étienne Peyrat en attendant son logement CROUS. Mais un élu RN a révélé ses tweets antisémites citant Hitler, et, comme ils n'aiment que les nazis blancs, ça a été relayé par la facho-réac compagnie (CNEWS, Retailleau...). L'extrême droite instrumentalise la lutte contre l'antisémitisme pour avancer son discours raciste. Et ça fait flipper de voir les conséquences que ça a.

En 48 heures seulement, Jean-Noël Barrot (ministre des affaires étrangères) l'a expulsée vers le Qatar, en l'accusant d'apologie au terrorisme. À la suite de ça, le gouvernement français a interdit l'attribution du statut de réfugié à toutes les personnes palestiniennes. Au delà de l'occupation, de la guerre et du génocide qu'elles subissent, c'est insensé de refuser l'asile à tout un peuple parce qu'une personne a eu des propos antisémites. Donc on voit surtout cet enchaînement d'événements comme une preuve des mécanismes de domination racistes et coloniaux de l'état français.

À Lille, cet été, on était dégoûté-es car on n'a rien pu faire pour protester contre la punition collective à l'encontre de tous-tes les palestinien-nes. Déjà parce que bah... y'a personne l'été ! Mais aussi parce qu'on se sent vachement dépendant-es de l'AFPS 59, alors que leur moyens d'actions ne nous correspondent pas, mais on ne sait pas vers qui se tourner d'autre quand il s'agit de la Palestine. On espère qu'à la rentrée on sera plus nombreuses pour mettre la misère aux fachos, car cette histoire nous révolte et ces décisions nous dégoûtent et nous enragent.

L'instrumentalisation de l'antisémitisme contre les palestinien-nes et ceux qui luttent en solidarité doit s'arrêter.

Stop génocide, free palestine !



## CORVÉE DE WASSINGUE POUR LES MATONS

Depuis le mois de juillet, 88 détenus ont été transférés à la prison de Vendin-le-Viel (62), établissement de quartier haute sécurité. Le régime de détention y est inhumain : torture par privation de sommeil, fouille à nu plusieurs fois par jour, isolement, restrictions sur les activités, éloignement familial (transfert dans toute la France, Antilles comprises), parloir hygiaphone sans contact physique avec leurs visiteuses. Pour protester, ces derniers ont inondé les coursives plusieurs soirs de suite. Certains détenus ont ensuite avalés des piles dans l'espoir d'être sorti le temps d'une opération, sans succès.

De nombreux recours ont été déposés par les prisonniers contre les conditions de détention en violation des droits humains et contre les motivations arbitraires de leur transfert. Les détenus ont entamé une grève de la faim depuis le 1<sup>er</sup> septembre.

Personne me mérite ce traitement inhumain ! Crève la taule !

### COMMENT FAIRE UN MASQUE AVEC UN T-SHIRT



## PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ

### Présentation de ADN

Problèmes numériques ? Vous ne savez plus où donner de la tête avec les outils à utiliser et précautions à prendre ?

Nos services : autodéfense numérique sous TOUTES ses formes, Tor, Tails, mails, installation de Signal sans smartphone, etc. Faites confiance à notre collectif, ADN est là pour VOUS aider !

Contactez-nous pour une solution personnalisée\* sur [adn@herbesfolles.org](mailto:adn@herbesfolles.org) ou visitez notre site [adn.herbesfolles.org](http://adn.herbesfolles.org)

Les outils numériques n'auront plus de secrets pour vous !

\* proposition alléchante pour les besoins publicitaires, mais contactez-nous quand-même\*\*.

\*\* Offre disponible selon nos agendas, à prix libre et inconscient

## PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ PUBLICITÉ



## ET LE FLIC DANS TA POCHE ?

Les téléphones sont depuis longtemps un grand allié de la police. Ils permettent à la fois de donner notre position en permanence, de savoir avec qui on parle, de quoi on a parlé, de donner des images pour nous inculper (même un "meme" avec un plan de paris en forme de bite avait été utilisé comme preuve lors de l'affaire du 8 décembre). Et depuis que les militant-es utilisent Signal et Telegram (on déconseille ce dernier) ils ont accès à un large réseau de numéros et d'identités dès que 1 seul appareil est confisqué même si t'as jamais échangé avec cette personne. Car même si ton téléphone est éteint ou verrouillé les flics peuvent tout siphonner grâce au "Kiosk", un outil capable de casser le chiffrement de tout les téléphones (à l'exception de ceux qui fonctionnent sous GrapheneOS). C'est pour ça qu'on répète qu'il faut laisser nos tels à la maison. C'est pas pour se distinguer, mais vraiment parce que il y a trop d'infos dans un si petit truc. Depuis que la majorité des gens utilisent une messagerie chiffrée (la plupart du temps sans le savoir), l'état fait la gueule et cherche à tout prix à briser ces protections. En France, l'immonde loi narcotraffic avait un passage qui obligeait les messageries chiffrées à avoir des failles dédiées aux gouvernements. Cette partie de la loi a été supprimé mais Retailleau a promis que ça reviendrait. Au niveau de l'Europe, c'est la loi Chat Control qui forcerait les messageries à analyser par IA chaque message, juste avant l'envoi (donc quand c'est pas encore chiffré). Et pour les applications récalcitrantes, les constructeurs de téléphones devront installer de manière silencieuse un mouchard qui fait le même taf ! Si l'algo détecte quelque chose de « suspect », un signalement sera directement envoyé à la police. Individuellement, 2 solutions s'offrent à nous : ne plus avoir de téléphone ou passer à GrapheneOS. Graphene c'est un système d'exploitation (OS) pour les téléphones Pixel, qui a pour seul but la sécurité, et, à l'inverse des autres OS alternatifs, c'est assez facile à installer. Mais faut garder en tête que moins on fait avec un tel, mieux on se protège.

On a pas la place pour détailler, donc si tu veux plus d'infos : « GrapheneOS for Anarchists » (anglais) sur [anarsec.guide/posts/grapheneos](http://anarsec.guide/posts/grapheneos) (via TOR).